

# 毎日、毎日、自分の出来ること誠実にやつていく。



手描友禅  
石渡弘信

いしわたり ひろのぶ

——手描き友禪をやるうと思つたきっかけは？

特別な物が好きな訳でもない。理解があわけじゃないけど、手を動かして作業するのが好きだった。そんなことが出来る仕事に就けたらなど漠然と考えていた頃が勤めている着物業界がすこしよくなつて需要が増えたんだ。そのとき、叔父に「少し手を貸して」、と頼まれそこから始まつた。本当に学校出てからすぐ印刷会社で働いていて、そこで食べていくと思つたけど、印刷じゃなくて手描きにならなかつたら。（笑）

——続けようと思つた決め手は？

やりだしたら面白しね。自分で努力したもののが形になつて、この…見えてくる感じが良いくらいだ。僕はいつもからちょっとしたあらわし協調のない性格だから会社勤めとか集団組織で働くのが苦手なんだ。だから自分でモノを作つて自分を確認して生きてくのが幸せだなと思った。まあ、5年とかそこいらのサイクルで振り返る5年前に出来なかつたことが5年たつてちょっと出来ちゃつた。そして次は10年たつたらつかり出来るようになつて、そつやつと過去を引きずつて、ただ何一年もたつてしまつた。そつやつてある人がたくさん頑つって、すぐ技術を教へちゃうからめて、なんだよ僕は能力があまりなかつたから人の前へ出でる力も無くなつたから…やつぱり継続するいふことは大事なんだよね。

——最大のピンチはありましたか？

お得意先の会社が潰れたとき。結婚して子むかせられても…ピンチじゃないけど焦りはあったね。探せば仕事はいつまでもあったし…着物だけしきつてしているわけでもない。（小学生にな説教室を開いたりします）とにかく手を動かしていれば満足だつたなあ…。ピンチは…ありますからつぶれが最

大からなくなつちやつた。お隣さんがもうまなかつたりとか、もうたために地べたにお金を放りなげられ

て「拾つてもってけ！」みたいなこともあつたね。でも、そういうことをやられて経済的なことで続けられるからね。それがハネになつた。やっぱりネガティブにとるかポジティブにとるかが変わつてく

んだよね。いろんな難をたくさん乗り越えて、人間性が鍛えしていく。人間なにか違うか知らないとなるからね。原発事故とかそう、だから形かなづつていくとモノ作りで「口」にはあらゆる形にして、手仕事をなんかも認められるものではなかつた。自分が鍛えられて、人間なにか違うか知らないと駄目にならぬ。原発事故とかそう、だから形かなづつ

ていくとモノ作りで「口」にはあらゆる形にして、手仕事をなんかも認められるものではなかつた。自分が鍛えられて、人間なにか違うか知らないと駄目にならぬ。原発事故とかそう、だから形かなづつ

ていくとモノ作りで「口」にはあらゆる形にして、手仕事をなんかも認められるものではなかつた。自分が鍛えられて、人間なにか違うか知らないと駄目にならぬ。原発事故とかそう、だから形かなづつ

ていくとモノ作りで「口」にはあらゆる形にして、手仕事をなんかも認められるものではなかつた。自分が鍛えられて、人間なにか違うか知らないと駄目にならぬ。原発事故とかそう、だから形かなづつ

ていくとモノ作りで「口」にはあらゆる形にして、手仕事をなんかも認められるものではなかつた。自分が鍛えられて、人間なにか違うか知らないと駄目にならぬ。原発事故とかそう、だから形かなづつ

ていくとモノ作りで「口」にはあらゆる形にして、手仕事をなんかも認められるものではなかつた。自分が鍛えられて、人間なにか違うか知らないと駄目にならぬ。原発事故とかそう、だから形かなづつ

ていくとモノ作りで「口」にはあらゆる形にして、手仕事をなんかも認められるものではなかつた。自分が鍛えられて、人間なにか違うか知らないと駄目にならぬ。原発事故とかそう、だから形かなづつ

——若い頃は？

同時にスターと日々勝つんだよ。それで「今日は勝つた!!!」と思つてね。だからそのうちマスター戦とかに出たらい良いくなもしないねえ…。出場者が1〜2名で優勝できるかもしれない。それが楽し

みだね。（笑）

——手描き友禅の魅力とは？

友禅の魅力…何だらねえ…。時々、やつてみると自分の思つてはいるのと見ないやつが成るものが出来たりするから…それが手仕事を愛つてつうの？最近の「デザイン」と織物「工賀」をして、ある程度予想通りのモノが出来上がる。手仕事をつうのは何かと神様と一緒になつて作業することがあつて、そういう所を筑けてもいつの間にか見だことのない出来映えが現れるから良かつた。（笑）

——生まれ変わつたら何をやりたいですか？

友禅をやるかどうか分からぬけど、とにかくモノを作ること。手を動かしたい。でも、生まれ変わったときには織物を着る人が少くなつて友禅つう仕事が無くなるかもしないね。（笑）

——最後に私たち工業科の学生に向けてメッセージを下さい！

色々な体験をして、そこでもつと自分の選択肢を増やしていく。今の学生の年齢だと、とにかくへ行つて可愛いと感ぜる年齢だから…どんどん歳を取ると体

ね。1個だけ言葉外であると豪しく。中々上手い所を筑けてもいつの間にか見だことのない出来映えが現れるから良かつた。（笑）

——お嬢さんの生憎、白い子が出来ているのが結構です。花(1つ)が個のあるものと見えるのが不思議です。その後もまたがり出でますね。



13

趣味ねえ…今は水泳が一番樂しけ。段々タイム

たりしたね。今も家から出で散歩をしていると遅ち着くかな。東京は色々なモノがあつまるから展覧会を開いてるだけですね。

が上がりにくく…最初は下手だったけど良くなつたなあ…。ピンチは…ありますからつぶれが最

いいね。（笑）昔は何からしたら多摩川の土手を歩いたりしたね。今も家から出で散歩をしていると遅ち着くかな。東京は色々なモノがあつまるから展覧会を開いてるだけですね。

12